



Des photos, paires de skis et autres bâtons sont présentés dans le Grand salon de l'établissement des Rasses.

Le collectionneur neuchâtelois Laurent Donzé est propriétaire de quelque 3000 paires de skis de tous âges.

Retour sur quarante ans d'histoire

SAINTE-CROIX ■ Le ski de fond, sport largement pratiqué dans le Jura durant la période hivernale, fait l'objet d'une exposition au Grand Hôtel des Rasses. L'histoire de ce sport est retracé avec des photos et des objets d'époque.

Surplombant la plaine, le Balcon du Jura et ses quelque 100 km de pistes balisées sont un véritable paradis pour les amateurs de ski de fond, de la région ou d'ailleurs.

Acteur incontournable de la bonne pratique de ce sport sur les crêtes du Jura, le Groupement des skieurs de fond des Rasses (GSFR) fête ses 40 ans d'existence cette année. Pour marquer le coup, l'association a vu les choses en grand. Avec l'aide du collectionneur

chaux-de-fonnier Laurent Donzé, dont des représentants des autorités communales, l'exposition revient par ailleurs président de Romandie Ski de fond, l'association faîtière des centres nordiques romands, qui sur l'évolution de la pratique du ski de fond, des années 1970 à nos jours. «Laurent Donzé possède plus de trois mille paires de skis chez lui. Nous en avons sélectionné une partie pour les présenter au grand public, explique Hugues Gander, président du GSFR depuis 2006



«Chaque photo est présentée avec une paire de ski de l'époque.»

Hugues Gander, président du GSFR.

Vernie hier matin au Grand Hôtel des Rasses, en présence d'invités,

et fervent pratiquant des sports de glisse. La rétrospective est présentée sous la forme de plusieurs triptyques: à chaque fois, une photo d'archives est accompagnée de bâtons et d'une véritable paire de skis de fond de l'époque, ainsi que de quelques explications.»

A noter que l'exposition se tient dans le Grand salon du Grand Hôtel des Rasses, et peut-être visitée jusqu'au 18 novembre.

TEXTE: SIMON GABIOUD
PHOTOS: CAROLE ALKABES ■

Le GSFR, un groupement unique en son genre

«Le GSFR est unique en son genre, relate, non sans une certaine fierté, Hugues Gander. Il s'agit de l'unique centre autonome, financièrement parlant, de toute la Suisse romande.» En effet, depuis sa création, le Groupement ne reçoit aucun soutien des pouvoirs publics. Les travaux d'entretien, de damage et tous les autres frais nécessaires au bon déroulement de la pratique du ski de fond sur les 65 km de pistes entre Les Rasses et le lieu-dit Vers-chez-Amiet sont entièrement financés par les vignettes, qu'elles soient achetées à la saison par les membres du GSFR, ou pour la journée. S. GA ■